



GARTENSTADT HAAN • POSTFACH 1665 • 42760 HAAN

Kreis Mettmann
-Der Landrat-
Technischer Dezernent
Goethestraße 23
40822 Mettmann

Ansprechpartnerin Techn. Bgo. Frau Schacht
Dienststelle Dezernat III
Gebäude Alleestraße 8, 42781 Haan
Raum 100
Telefon 02129 911 300
Telefax 02129 911 591
E-Mail DezernatIII@stadt-haan.de
Mein Zeichen ME/66 / CPS
Ihr Zeichen

Haan, 24. Mai 2022

**K5, Ausbau der Martin-Luther-Straße und der Turnstraße in Haan
Sitzung des Umwelt-und Mobilitätsausschuss (UMA) der Stadt Haan am 10.05.2022**

Sehr geehrter Herr Dr. Kopp,

für Ihre Teilnahme an der UMA-Sitzung am vergangenen Dienstag danke ich Ihnen noch einmal sehr herzlich. In der lebhaft geführten Diskussion rund um die Vorstellung Ihres Planungsentwurfs zum Umbau der K5 habe ich folgende Punkte erkannt, welche aus Sicht des Ausschusses und insbesondere auch der Anwohnenden der Turnstraße noch zu überdenken sind:

1. Schaffung von zusätzlichen PKW-Stellplätzen auf der Turnstraße, d.h. ggf. Verzicht auf neue Baumstandorte.
2. Ausreichend breite (im Rahmen der Gegebenheiten) und barrierefreie Gehwege.
3. Verzicht auf die Bushaltestelle an der geplanten Stelle (ggf. darstellbar auf der Ittertstraße, als Pendant zu der Haltestelle auf der anderen Seite) oder auch Prüfung, ob grundlegender Entfall möglich
4. Einrichtung einer Querungshilfe, möglichst in Höhe des Eingangs zum Gelände des HTV.
5. Vermeidung von Rückstauereignissen (verbunden mit Lärm- und Schadstoffbelastungen für die Anwohnenden) auf der Turnstraße.
6. Temporeduzierung auf 30 km/h.

Darüber hinaus war für mich erkennbar, dass es in nicht unwesentlichen Teilen der Politik und Anwohnerschaft eine grundsätzliche Ablehnung des von der Bezirksregierung Düsseldorf geforderten Einrichtungsverkehrs auf der K5 gibt. Vor diesem Hintergrund halte ich es für dringend geboten, die prinzipielle Machbarkeit dieser Verkehrsführung (siehe auch Punkt 5) darzustellen. Hierzu gehört in erster Linie der Nachweis der Leistungsfähigkeit der lichtsinalgesteuerten Knotenpunkte Kaiserstr./Turnstr. und Kaiserstr./Martin-Luther-Str. Wahrscheinlich ist es zur Beurteilung des gesamten Verkehrsaufkommens (gerade zu Spitzenzeiten des Berufsverkehrs) sinnvoll, noch einmal eine aktuelle Verkehrszählung durchzuführen. Die vor einigen Monaten ermittelten Messergebnisse zu Corona-Zeiten und Home-Office-Pflicht stellen sicher keine verlässliche Basis für eine zukünftige Planung dar.

Ich bitte Sie daher, diese für die Beurteilung der Gesamtmaßnahme unerlässliche Berechnung kurzfristig zu erstellen. Gerne möchte ich mit Ihnen die weitere Vorgehensweise besprechen und rege hierzu eine gemeinsame Videokonferenz mit Vertretenden des Kreises, Ihres Planungsbüros und der Stadt Haan an. Herr Mering wird sich diesbezüglich an Herrn Leonhardt wenden.

Beste Grüße



i.V.
Christine-Petra Schacht
Technische Beigeordnete